

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 4 DE MARZO DE 1829.

S. CASIMIRO, CONFESOR, Y S. LUCIO, MARTIR.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia del Populo.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 6 h. y 16', y se oculta á las 5 h. y 44'.

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	30, 0, 20	58 0.	NO	Enteneublado
A las 12 del dia....	29. 9. 00	61 2.	Id.	Idem
A las 6 de la tarde.	30, 0 00.	59 8.	Id.	Idem

Mareas en esta bahia.

La Altamar á las 1 h. 4' mañ. 2.ª Altamar á las 1 h. 28' tard.
La Bajamar á las 7 h. 16' mañ. 2.ª Bajamar á las 7 h. 39' noche

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Paris 16 de Febrero. = No hay noticia alguna del Oriente ni de las orillas del Danubio. La situacion de los ejercitos de las dos potencias beligerantes debe precisamente ser la misma. Las nieves y las inundaciones interrumpen toda operacion militar. Entretanto prosiguen las negociaciones en Constantinopla, y es muy probable que las primeras noticias que lleguen sean de mucho interes.

Los periodicos de Alemania hacen muchas congeturas acerca de la comision de Mr. Jaubert; pero se puede asegurar que casi todas estas congeturas son mas bien parto de la imaginacion de los periodistas, que un resultado verdadero de los hechos.

Sin embargo escriben de Petersburgo con fecha de 20 de Enero, que todo el ejercito ruso iba á ponerse en movimiento: que lo mandaria en persona S. M. I., el cual dentro de poco saldria de la capital para inspeccionar todos los cuerpos,

y que se trasladaría luego á Varsovia para hacerse coronar Rey de Polonia.

Dentro de poco saldremos de todas estas dudas.

VARIEDADES.

Escriben de Leipsick con fecha de 18 de Enero que hace poco que el profesor Sewfferth ha vuelto de su viage científico, cuyos gastos ha costado en gran parte el Rey. Este sabio, durante su permanencia de tres años en pais extranjero, ha visitado casi todos los museos, bibliotecas y colecciones relativas al Egipto, y ha descubierto una gran cantidad de obras egipcias de mucha importancia, y manuscritos coptos desconocidos hasta ahora, de los cuales muchos tienen de antigüedad 2200, 2400, 2600, 2800 y hasta 3300 años. La coleccion que ha traído consigo y que consta de mas de 10.000 números, reunidos en 21 volúmenes en folio, se compone en gran parte de copias y modelos que ha hecho por medio de ciertas substancias particulares y del yeso; entre ellos se halla una copia de la famosa inscripcion de Roseta.

—A consecuencia de un acta del parlamento de Inglaterra, que impone un sello extraordinario cada suplemento de un periodico, el *Time*, acaba de imaginar un medio para dar á sus suscritores un aumento de lectura sin pagar la nueva contribucion. En lugar de añadir un suplemento el *Times* del 19 de Enero, está impreso en un pliego entero de cuatro pies de largo y tres de ancho. Todo el número se compone de 48 columnas, de las cuales mas de 30 se reducen á anuncios y contienen mas de 90.000 palabras; 15 columnas ocupadas con noticias ú otras materias están impresas en letra muy pequeña y contienen mas de 45.000 palabras; cerca de 3 columnas están en letra mayor y contiene á lo menos mas de 6 000 palabras; en fin toda la materia de aquel periodico formaria mas de un grueso volumen en 3.^o

—Todos los periodicos han anunciado, y nosotros tambien, que el capitán Dillon habia descubierto la playa funesta en que naufragó el desgraciado *La Perouse*. Este navegante que ha sido honrado por el Rey Cristianisimo con la legion de honor, desembarcó en Calé hace muy poco, con el encargo de parte de su Soberano, de presentar á S. M. Carlos X los objetos que trajo de su expedicion, los cuales consisten principalmente en cinco cañones de bronce, un mortero del mismo metal, un paño de espada de plata, una vacia de estaño, una cuchara de estaño; otra de plata sin mango, la que servia de gala en la frente de una de las damas del pais; la barra de hierro de un timon, todo con las armas de Francia, y el pie de un cande-

3

lero de cobre cubierto con una hoja de plata, con las armas de uno de los naturalistas de la expedición.

De mandato judicial se sacan á pública subasta por término de nueve dias contados desde esta fecha, las existencias y enseres del café, neveria y villares titulado de las Cadenas, establecido en la casa plazuela de las Nieves, núm. 121, avaluados en 82.333 rs. 17 mrs. = Los de la neveria y confiteria establecida en la casa calle de Libares, num. 97, avaluados en 45,279 rs. 11 mrs. = Los de la neveria establecida en la Alameda avaluados en 21.741 rs. 5 mrs. = Y los de la neveria establecida en la casa calle del Fideo, num. 187, avaluados en 7.241 rvd. Quien quisiere hacer postura acuda á la escribania publica de mi cargo donde se les instruirá oportunamente de aquellos y admitirá la que hiciere siendo arreglada; en el concepto de que su remate se ha de celebrar á las doce de la mañana del Jueves 12 del corriente en las casas del Sr. Juez de lo Civil, calle del Veedor, num. 52. Cadiz 3 de Marzo de 1829. = *Manuel de Arellano.*

En virtud de providencia dictada por el Sr. Ministro principal de Real Hacienda de esta plaza, ante mí, á consecuencia de resolucion del Sr. Ordenador del ejercito de Andalucía, se manda sacar á pública subasta por término de 9 dias, el servicio diario del barco de comunicacion con el castillo de Santi Petri, y se señala para su remate el ultimo de ellos que será el 9 del proximo mes de Marzo á la hora de las doce de su mañana en el despacho de la Comisaria de Guerra de esta plaza, situado en los pabellones de la Bomba. Lo que se hace saber al publico á fin de que los licitadores hagan las proposiciones que sean arregladas al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la citada oficina desde hoy. Cadiz 28 de Febrero de 1829. = *D. Francisco de Paula Rivera y Lozano.*

Leonardo Poyard Desflorencé, hidraulico frances, que se halla de transito en esta ciudad, ofrece sus conocimientos á los aficionados á las bellas artes que gusten ocuparlo. Promete desde luego adornar cualesquiera jardines y paseos con surtidores, fuentes, riscos, estanques &c. si viendo las aguas al mismo tiempo para el riego de las plantas. Igualmente por medio de la mecanica proporcionará en las casas toda el agua precisa para el servicio de ellas por muy hondos que sean los pozos y con muy poco costo, como tambien llevar el agua de los algibes á los ultimos cuerpos y azoteas sin necesidad de bomba, y de un modo no visto hasta ahora y muy economico. Se encargará de establecer molinos que trabajen con todas mareas y sin ne-

cesidad de fabricar casa alguna, y que puedan producir tanta utilidad y beneficios como los mejores, sin estar sujetos á postura, y siendo menores los costos, y limpiar las calderas de los que esten contruidos. Finalmente se ofrece á secar las lagunas para hacer productivas las tierras donde se hallan y evitar las enfermedades que resultan de las aguas estancadas. Dicho hidraulico para en Cadiz en las esquinas de Porriño, n. 1, esquina á la calle del Solano, en casa de la viuda Doña Vicenta Caro, advirtiendole que no recibirá cartas sin que vengan francas, y que no saldrá fuera de Cadiz sin previo ajuste.

Para Gibraltar.—Barca española S. Antonio (a) N. S. de los Dolores, su patron Antonio José Fuster; saldrá hoy 4 del corriente á las dos de la tarde sin falta. Se despacha en la calle de Guanteros, num. 52.

VACUNA PUBLICA.

Con arreglo á Real orden se administrará por la Junta Superior de Sanidad el dia 5 del corriente á las 4 de la tarde en las casas Capitulares; se advierte á los que conduzcan á los niños, que han de llevar las papeletas de domicilio de sus respectivas comisarias.

AVISOS.

Por la escribania publica del numero de la ciudad del Puerto de Santa Maria, de D. Francisco Chiles, se vende una casa principal compuesta de viviendas bajas, altas y miradores, situada en la calle de Jesus Nazareno en la propia ciudad y señalada con el numero 3. El que quiera hacer postura acuda que se le admitirá la que hiciere siendo arreglada.

En la noche del Domingo ultimo se perdieron unos espejuelos de oro en el baile del teatro: la persona que los haya encontrado, bien sea en el salon ó café, ó en el transito de la calle de las Descalzas, plazuela de Candelaria, calle del Santo Cristo y plazuela de las Nieves, se servirá entregarlos en esta última numero 122, frente al café de las Cadenas, donde se le dará un buen hallazgo.

En la noche del 1.º del corriente se perdió desde el teatro hasta la calle del Puerto un alfiler de brillantes: la persona que lo hubiese encontrado podrá entregarlo en la calle Ancha, en la platería de D. Benito Sibelo, donde darán el hallazgo.

Errata: En el Diario de antes de ayer, pagina 3.a, linea 20, donde dice quinteto debe decir cuarteto.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, num. 69.